

Preios de suscripción... En la capital, al mes una peseta...

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta... D. Mateo Salguar Almela... No se devuelven los originales.

Año XV.-Núm. 4326

Murcia 7 de Marzo de 1900

Tres ediciones diarias

Actualidades

Una calamidad.—Los frios.—Heladas.—Pérdidas.

Los frios intensos y desusados que en esta zona se dejan sentir desde anteaer, han causado daños de mucha consideración...

tantos, y que obtengan la excedencia con sueldo, y las cátedras las desempeñen auxiliares; porque, si bien es útil la cooperación legislativa...

Los valores por las nubes. Si Dios quiere darnos un periodo de paz, tendremos la gran satisfacción de ver prosperar a nuestra querida España...

SEMINARIO CONCILIAR

Primera velada en honor de Santo Tomás de Aquino.

Galantemente invitados por artístico programa asistimos ayer tarde á la primera de las veladas que el Seminario dedica al Ángel Tutelar de las Escuelas Católicas Santo Tomás de Aquino...

la S. I. Catedral, D. José Bravo Martínez. La envidiable reputación del Sr. Bravo como artista corrobora la sinceridad de mi elogio.

El octavo número de la velada llenó un breve discurso del ilustrado alumno de Patrología D. Antonio Conejero P. de León. Ciencia tuvo el Santo, pero alguna tenía el chico para mostrar aquella en tan breves y hermosas cuartillas.

Finalmente dió lectura á sus décimas don José Lucas Conesa, décimas que por lo aplaudidas reproducimos y que dicen así:

Gloria al Santo
Vengo á cantar con amor al ángel de mis amores, vengo á ofrecerte mis flores como humilde admirador...

Mas oigo aplausos vibrantes que el éter volando asotan, oigo canciones que brotan de aquestos pechos amantes...

El hombre, sin vasallaje, puede á otro hombre ensalzar y su grandeza cantar con justicia y sin ultraje...

Tu gloria no se compara con la que el ángel tuviera, que si envidiarte pudiera de seguro te envidiaría...

Tu ciencia tuvo tal vuelo, hizo al error tanta guerra que por ti sabe la tierra casi tanto como el cielo...

La razón podrá subir á los mundos de la idea y con ansia gigantea sus misterios descubrir...

En vano el error ansia esa obra derrocar, en vano su batallar redobla con saña impía...

Perdóname si atrevido de mi amor en el exceso llamé canción á este beso que te mando en un gemido...

Terminamos agradablemente impresionados de esta primera velada y prometemos nuestra puntual asistencia á la segunda, de la que me ocuparé mañana.

UN EXPECTADOR.

MADRID AL DIA

La comilona y los postres, no muy sabrosos, que han dado al Sr. Paraiso en Valencia los amigos de la U. N., que algunos traducen por una nada, imprimen caracter de actualidad á los tejidos y manejos que se trae entre

manos la novísima agrupación que ha venido á aumentar el número, no escaso, ciertamente, de los partidos que en España se disputan el honor y... las judías y prometen envolvernos en raudales de felicidad.

Ya hablé en otra ocasión del Sr. Costa y de su política hidráulica, de sus enamoramientos reaccionarios y de sus aspiraciones modernistas, de esos encontrados afectos que le obligan á pedir con vivas ansias que se eche doble llave al sepulcro del Cid y á dolerse de que la capital de España levantara un monumento á Cervantes...

El Sr. Paraiso es otro hombre; es hombre que posee el secreto, de ganarse voluntades y simpatías sin otras armas que las de una gramática parada que dejaría muy atrás la de nuestros más reputados abogados de secano.

De la sinceridad del Sr. Costa y de los buenos propósitos del Sr. Paraiso no le es lícito dudar á nadie. Si persigieran solo el poder, el engrandecimiento personal, ascender las alturas y los honores hubieran ya desistido de sus empeños; alguna serpiente habrá deslizado astuta en los oídos de ambos apóstoles la promesa seductora y hecho desfilarse por delante de sus ojos el espectáculo de un Tabor ministerial...

Però si no es lícito dudar de esas intenciones y propósitos, si lo es discutir la viabilidad de los mismos y reflexionar sobre su eficacia. En este punto la obra de la unión nacional se ve, á primera vista, que es irrealizable. Paraiso y Costa aunque se organizan como un partido, con sus correspondientes juntas y sus respectivos comités, el nombre importa poco, declaran que no se proponen hacer política...

Pasarán las semanas y los meses y la Unión Nacional, ó sean Costa, Paraiso y Alba estarán esperando el alumbramiento que han anunciado y apesar de sus buenos oficios de comadrones no saldrá á luz la deseada criatura...

Y luego los juzgará el pais y dirá para sus adueños y hasta para sus afueras:—Todos iguales.

Mercado regional

Planá, Castellón, Onda, 20 á 25 pesetas millar. Villarreal, Almazora, 20 á 30 pesetas. Burriana, 20 á 27/50 y hasta 30 pesetas. Nules á Almenara, 20 á 25 pesetas. En Castellón y Onda va agotándose la cosecha y las cantidades que quedan son muy limitadas y no muy buenas. En cambio, en Burriana la cosecha resulta muy grande y se puede calcular que queda naranja en este término para más de quinientas mil cajas. Poca naranja por la parte de Nules, Chiles y Almenara, siendo la naranja de este último punto muy floja. Valencia alrededores (pocas existencias) de 2 á 2/25 pesetas arroba. Ribera, Alcira, Carcagente, huertos: de 1.º 2/50 á 3 pesetas. Idem inferiores, 2 á 2/50 pesetas. Huerta pocas existencias, 1/50 á 1/75. Cullera, Mareny, 25 á 35 pesetas millar. Queda ya muy poca naranja, pudiendo darse por concluida la cosecha en toda la huerta. En los huertos están poco cargados los árboles, y casi toda la fruta buena de la Ribera se puede decir está comprada y en poder de los exportadores.

Huerta Gandia-Denia Pocas existencias: Gandia, 2/50 á 3 pesetas. Oliva, Pego, 25 á 35 ptas. millar. Naranja de sangre, 3/50 á 4/50 ptas. Huerta Murciana Blanca, Cieza, Abarán, 2/50 hasta 4 ptas. Limones Huerta Valenciana, 2 á 2/50 ptas. arroba. Murciana, 1/75 á 2/50 ptas. Mandarinas Pocas existencias. Ribera hasta 4 ptas. Cebolla Clase de grano la cosecha irá reduciendo.—Huerta de Valencia de 0/75 á 0/85 pesetas arroba. ALJARUM Gandia y Denia, de 0/75 á 1 ptas. arroba. Almendras Marcona, á 35 pesetas arroba, precio corriente. Mallorquina escogida, á 34 pesetas.

LA EXPOSICIÓN DE PARÍS

El pabellón de España y las secciones españolas.

El Pabellón de España, situado en el Quai d'Orsay, al borde del Sena, está colocado junto á la de Alemania por un lado y por el otro enfrente del de Mónaco, del que le separa la ancha calle de 25 metros que permite contemplar la elegante silueta de sus líneas arquitectónicas. Es del más puro estilo Renacimiento español y sus detalles han sido tomados de diferentes monumentos históricos y artísticos, tales como las fachadas de la Universidad de Alcalá, la principal del Alcázar de Toledo, la de la Universidad de Salamanca y la del palacio de los condes de Monterey.

El interior está formado por un patio de columnas del mismo género de arquitectura con galerías en los dos pisos, una airosa balaustrada y un hermoso friso también del género Renacimiento. La escalera que conduce al piso principal desemboca en el patio, y está toda adornada con un almohadillado, reproducción exacta de los de la Universidad de Alcalá, en el cual juegan los más extraños y curiosos caprichos del arte del Renacimiento.

Lo ocuparán, además de la Comisaría Regia, la Exposición de arte retrospectivo, para la cual la Reina Regente presentará algunas de las maravillas que encierran las reales alcázares, entre ellos, hermosas colecciones de tapices del Palacio de Madrid; el Gobierno, curiosidades de los Museos Nacionales y muchos particulares, valiosos objetos que se conservan en sus colecciones. Pero no solo ha de llamar la atención, en la representación española de la Exposición de 1900, el Pabellón Regio, si no también la concurrencia á la misma de los expositores españoles cuyos productos figuran en la Sección extranjera, divididos en quince grupos, á saber: el 1.º y 8.º dedicados á la educación y enseñanza, y á los procedimientos generales para las letras, las ciencias y las artes. Está situado este grupo en uno de los palacios del Campo de Marte y en él linda la Sección española con las francesas, húngaras, suecas y portuguesas.

En el grupo 2.º, Bellas artes, que expondrá sus productos en cuatro salas de los Campos Eliseos. Los expositores del grupo 4.º y 5.º figurarán, unos en el Campo de Marte, en un pequeño pabellón junto á la avenida de Suffren, y otros, que representan máquinas en reposo, incubadoras y máquinas agrícolas de importantes dimensiones, se situarán en la sección de estos productos que se organiza en el anexo de Vincennes. El pequeño pabellón de este grupo está preciosamente decorado con atributos de fuerza motriz y electricidad.

En el grupo 6.º (medios de transporte) se halla también colocada la representación de España en una de las galerías altas del palacio del Campo de Marte al lado de las francesas, portuguesas y alemanas. En una de las secciones en donde se ha echado el resto en buen gusto, hermosa instalación y lujo, es en la que corresponde á los grupos 7.º y 10.º (agricultura y alimentos), reunidos ambos en una sola planta en la rinconada de la antigua Galería de Máquinas (hoy Palacio de Agricultura). Situada la Sección española entre las de Hungría, Japón, Italia, Suiza y Portugal, ocupa un área en el piso bajo de 1,978 metros. Los expositores de vinos y aceites españoles preparan suntuosas instalaciones, y el Gobierno por su parte, ha contribuido á la decoración de la Sección, dándole por entrada una gigantesca puerta, reproducción del arco de Granada llamado «Puerta del Vino», ricamente adornado de arabescos y brillantes azulejos y cubriendo toda la valla que le separa de las demás secciones con arcos y motivos tomados de la Alhambra. Cincuenta obreros españoles trabajan en este decorado que adelanta con rapidez; será una de las más suntuosas instalaciones y llamará la atención, en el Palacio de la Agricultura.

Los grupos 8.º y 9.º reunidos están situados en uno de los palacios á la orilla del Sena

DE MADRID

IMPRESIONES POLÍTICAS

6 Marzo 1900.

Ya se han aprobado en el Congreso los estados letras A y B de los presupuestos. Ahora solo falta discutir el articulado, que dará algún juego, aunque no tanto como muchos quisieran. El Gobierno tendrá que transigir en algunos extremos, tal vez en la reorganización judicial que propuso Montero Rios, y así podremos llegar pronto á la clausura de las Cámaras, y con ella al planteamiento de la crisis.

Lo de Montero Rios tropieza con dificultades insuperables. El Gobierno no tiene tampoco gran interés en mantener ese artículo, y al final será abandonarlo. Hoy empezará á discutirse el voto particular de las minorías, que exigen el establecimiento de la intervención de Hacienda en los gastos de Guerra y de Marina. Pero ya he dicho más de una vez que los liberales no tienen empeño en ese asunto. Quieren cubrir las formas, y nada más.

La discusión de la ley Weyler sobre pase de los coronales al generalato, se ha suspendido. El discurso de Romero y la campaña de «El Imparcial» han influido mucho en el Congreso, y no será difícil que la ley quede sin aprobar. Weyler sigue gestionando, y con esa tenacidad que le caracteriza, permanece constantemente en el Congreso influyendo para que pase la ley con la misma facilidad que pasó en el Senado, gracias á Martínez Campos, que quiso complacerle y consiguió que no se discutiera. De todas suertes, es lamentable que en todas estas iniciativas parlamentarias sólo se vean aspiraciones de clase mal avenidas con las necesidades públicas.

Seguen los Diputados catedráticos oponiéndose á que sea ley el proyecto presentado por el Marqués de Villaviciosa de Asturias, estableciendo la libertad de programas y textos para los alumnos libres. El espectáculo es lamentable, porque son muy conocidos los grandes abusos que se cometen en ese ramo, fijando á los libros un precio fabuloso, y haciendo que los presentes (en algunos casos) al profesor, para que estime el nombre del alumno, y no puede servir el libro para que estudien dos ó más alumnos. Es verdad que también resulta inexplicable que puedan ser diputados los profesores, y que lo sean